
【都内の総合危険度ランキング】

危険量

1 荒川区 荒川６丁目 9.36

2 荒川区 町屋４丁目 9.06

3 ⾜⽴区 柳原２丁目 8.63

4 ⾜⽴区 千住柳町 8.53

5 墨田区 京島２丁目 7.96

6 墨田区 墨田３丁目 7.74

7 ⾜⽴区 千住大川町 7.22

8 江東区 北砂４丁目 7.11

9 墨田区 押上３丁目 7.1

10 ⾜⽴区 関原２丁目 6.78

順位
総合
危険度 危険量

南千住１丁目 12位 5 6.00

２丁目 1260位 2 0.57

３丁目 2368位 2 0.30

４丁目 4821位 1 0.02

５丁目 23位 5 4.76

６丁目 442位 3 1.23

７丁目 432位 3 1.25

８丁目 4910位 1 0.02

南千住地域は…

2018 2022 変動率 2018 2022 変動率 2018 2022 変動率

南千住１丁目 20.6 14.9 -27% 19.5 9.88 -49% 0.15 0.24 60%

南千住５丁目 16.2 11.6 -28% 16 9.99 -37% 0.14 0.22 57%

建物倒壊 危険量 ⽕災 危険量 活動の困難係数

東京都は５年ごとに、都内5,192町丁目の震災時の「総合危険度」を調査、

９月に新たな調査結果が公表されました。各地域における「建物倒壊の危険性」

「火災発生による延焼の危険性」「災害時活動（避難・救助等）の困難さ」を

「危険量」として測定、相対

的に判定しています。

南千住地域の丁目別の危険度では、再

開発された４・８丁目は「危険度１」、

２・３丁目は「２」、６・７丁目は「３」、

１・５丁目は「危険度５」との評価です

（右表）。１・５丁目は、「建物倒壊」

「火災延焼」危険度は、前回2018年調査

よりも減っているものの、「災害時活動

の困難さ」については上昇（下表）。

2018年調査では南千住１丁目は23位、５丁目は51位でしたが、「災害時の消防活動に

必要な道路幅員６ｍ以上」が満たされず細街路が多いことがワースト順位上昇になった

ようです。

全都ワースト１・２位に荒川区の

丁目がランクされました。昔ながら

の路地が残る下町らしい町並みは魅力的ですが、細道や木

造家屋は災害時の不安もあります。荒川区でこそ、家屋の

倒壊や火災に強い「まち直し」をすすめることが必要です。

大規模再開発ありきではなく、高齢化も進む中で、生活

と営業を守りながら、耐震補強や家賃補助、まちづくりを

地域のみなさんと一緒に考えていきたいと思います。
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男性 女性

１丁目 ０【0】 １【0】

２丁目 １【1】 ０【0】

３丁目 １【1】 ５【3】

４丁目 ０【0】 ０【1】

５丁目 ０【0】 ３【1】

６丁目 １【1】 ８【4】

７丁目 ０【0】 ２【1】

８丁目 ０【0】 １【3】

合計 ３【3】 20【13】

　　　　【　】内は昨年

　南千住丁目別
　　　100歳以上人口

　★区内の75歳以上人口

南千住 2,143【3】 3,043【20】 5,186 【23】

荒川 1,700【4】 2,663【16】 4,363 【20】

町屋 1,600【4】 2,508【14】 4,108 【18】

東尾久 1,355【2】 2,156 【9】 3,511 【11】

西尾久 1,491【2】 2,325【12】 3,816 【14】

東日暮里 1,238【4】 1,953【23】 3,191 【27】

西日暮里 907【2】 1,464 【6】 2,371 【8】

合計 10,434【21】 16,112【100】 26,546【121】

65～74才

65才以上

男性 女性 合計

11,564

49,657

23,111

27,659

11,547

21,998

※【】内は100歳以上数

ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での定例法律相談は、毎月

第二木曜午後６時からですが、平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ☎３８０７－４１９２

19日(月)は敬老の日でした。区の「長寿慶祝の会」は残念ながら今年

も中止となりましたが、みなさんの元気で長生きを引き続き応援したい。

荒川区の最高齢は108歳（女性）、男性は107歳。100歳

以上の方は121人で、そのう

ち、今年満100歳を迎える方は47人です。

南千住地域の100歳以上は23人で男性３

人・女性20人、圧倒的に女性です。昨年は

16人でしたが７人ふ

えています。（各丁

目別は左表）

荒川区は、満100

歳の方に５万円を贈

呈、100歳以上の方

には１万円の祝い金。

また、数え年で白寿・米寿・喜寿を迎える方に区内共通お買い

物券を郵送しています。まだ受け取っていない方は、９月26日

(月)～10月31日(月)まで区役所２階の高齢者福祉課でお渡ししま

すので、ご連絡下さい。

【問合せ】高齢者福祉課 高齢者福祉係 ☎03-3802-3111（内2677）

ご意見頂きました。「よく、けやき通りの横断歩道を渡って汐入公園に行き

ますが、車がスピードを出して横断待ちの歩行者を優先

せずに走行、危ないと感じます」

以前から「けやき通りは駐停車の車が多く視界が悪いので信

号を付けて欲しい」というご意見を頂いていますが、なかなか

改善できず申し訳ないです。信号設置はハードルが高いのが実

態で、写真のような「歩行者あり・止まれ」の看板を設置して

いますが、いまいち見づらい状況です。改めて、車の速度抑制

など工夫できないか要望したい。ご意見お寄せください。



委員６名 ① ② ③ ④ ⑤

自民（２名） △ △ △ △ △

公明（１名） ○ ？ ？ × ？

共産（２名） ○ ○ ○ ○ ○

あたらしい党（１名） △ △ △ △ △

無所属（１名） △ △ △ △ △

○…採択

△…趣旨採択

×…不採択

５件すべて「趣旨採択」に

区が提案した荒川区立幼稚園とこども園（中・短）の廃止をめ

ぐる問題について、区民から５件の陳情が提出され、20日(火)の

文教子育て支援委員会で採決が行われました。

陳情は、町屋・東日暮

里のそれぞれの存続を求

めるものが各１件ずつ、

私立幼稚園で支援の必要

な子ども受け入れのため

の条件整備を求めるものが１件、

現在の区立幼稚園・こども園の存

続を求めるものが１件、廃止計画

の再検討を求めるものが１件です。

みなさんにご協力頂いた「再検討を求める」陳情は、これまでに5,000名を超える方々

から署名を頂き、区議会へ提出されました。16日(金)には保護者有志がサンパール荒川

で記者会見を行って見直しを訴え、翌日の毎日新聞などで取り上げられています。

日本共産党区議団は「区の計画は見直しが必要」として、す

べて「採択」を主張。自民、新しい党、無所属は「趣旨採択」。

公明は①町屋の存続に「採択」④

東日暮里の存続に「不採択」とし

他３件は意見表明なし。委員会採

決の結果、５件すべてが「趣旨採

択」となりました。

今後、10月12日(水)の本会議で

報告、改めて採択が行われ、区教

育委員会の対応が問われます。

提出された陳情５件

①区立町屋幼稚園の存続を求める陳情

②区立幼稚園・こども園の廃園反対、子ど

もたちの未来を守る区政を希求する陳情

③私立幼稚園の支援を必要とする子への対

応に関する陳情

④区立東日暮里幼稚園の存続に関する陳情

⑤荒川区立幼稚園の方向性についての改善

と全８園・汐入こども園宣伝の陳情

汐入こども園につ

いて、パブコメに多

くの意見が。

「廃止は給食提供や預かり教

育の拡大のためとあるが、汐入こども園はすでに対応し

ているので廃止する理由がない」「こども園の短・中時

間は抽選になるため、応募をやめてしまう方もいる。３

歳児の幼稚園枠が少ないことが４、５歳児の人数が増え

ない大きな要因で、枠を増やしてほしい」など…

みなさんのご意見をもとに、22日からの決算特別委員

会で汐入こども園について質疑を行います。

※区の「素案」は…

2026年度いっぱいで南千

住第三、町屋、尾久、東日

暮里を廃止、現在の８園→

４園に減らし、さらに汐入

こども園の短・中時間も廃

止する案。区教育委員会は

「今年の園児募集に掲載し

たい」と決定を急いでいる。



初診 再診 調剤

健康保険証 ９円 無料 ３円

マイナ保険証 21円 12円 ９円

　　10月から

初診 再診 調剤

健康保険証 12円 無料 ９円

マイナ保険証 ６円 無料 ３円

。

10月１日から、従来の健康保険証と、マイナンバーカードを保険証として使用する

「マイナ保険証」の初診料など受診料が変更されます。

「マイナ保険証」に対応する医療機関で初診を受けた場合、

一般的な３割負担の方で健康保険証だと３円増、「マ

イナ保険証」だと15円減に（右）。ただし、「マイナ

保険証」に対応していない医療機関では、そもそも初

診料等は加算されません。

現在、区内で対応する医療機関

は、汐入リバーサイド病院、南千

住病院など病院・診療所は約２割、歯科は約１割、薬

局は約４割にとどまっており、全国的にも病院45％、

診療所（歯科含む）20％、薬局49％と、いずれも半数

に満たない状況です。

国はマイナンバーカード普及のため健康保険証として利用を

すすめていますが、医療機関は顔認証付きカードリーダーなど

の設備導入が必要、メンテナンスにも費用負担があり、導入は

進んでいません。今回、医療機関の報酬は下げずに、患者負担

をマイナ保険証を使うほうが「割安」にして、マイナンバーカー

ドの普及をしようとしています。しかし、個人情報の一元管理

の不安や情報漏れの心配が払しょくされなければ、普及はすす

まないことを政府は認識すべきです。

ご意見・ご質問頂きました ○「…区外の私立幼稚園に通っています。保育料等に補助があ
り、助かっておりますが、荒川区は1度保護者が全額を園に支払う仕組み。他区では、保護者負担は、
保育料と補助額の差額分のみです。差額分が年に2回還ってきますが、毎月引き落とされる保育料は
35000円を超えており、負担が大きすぎます。…入園料＋4月～9月分はマイナススタートです。やり方
を変える要望です。」…これまでも改善が求められている課題です。早期に改善できるよう
に要望していきます。○インフルエンザ予防接種の助成制度の署名にご協力ください。

９月25日(日)10～17時、ジョイフ

ル三の輪商店街で弁天市を開催。

手作りの雑

貨、お菓子や

制服リサイク

ルなども。

ぜひお出かけ

下さい。


